

## El Ejército de Salvación en marcha

COMENTARIO

### La verdad de la intención

No era digno ni honrado presumir de aquello que se conseguía con el empleo de la maldad, pues si de antemano se hubiera descubierto el velo que ocultaba la intención, no se hubieran regocijado ciertas gentes con la victoria de un mal causado.

El empleo de la injusticia para conseguir un objetivo, exclusivamente personal, era de vieja costumbre en España. El fatídico caduceo dió forma a este proceder ignominioso, obstaculizando todos aquellos puestos destacados que aspiraban los que así mismo se lo debían todo.

No podían permitir aquellos poderosos feudales, que los hombres amantes del progreso de su propio trabajo, se destacaran del montón de ineptos que ellos gobernaban a su antojo.

El egoísmo de aquellos hombres, es de tristes recuerdos en el desenvolvimiento de las anteriores épocas políticas, en las que solo se aplicaban las leyes que convenían a su interés y a la confabulación de compromisos creados alrededor de tales personajes.

La vieja experiencia de estos hechos injustos, que tantos perjuicios ha ocasionado a nuestra nación, es de evidencia palpable. Tomó más incremento en estos últimos años, en que el sucio marxismo vejaba con ensañamiento cruel los derechos individuales y colectivos de todos aquellos que no comulgaban con sus ideas.

El período más canalesco del absolutismo, se ha consumido bajo el nefasto mando de partidos que por llamarse algo, se decían régimen liberal y democrático; y en esta etapa, la gobernación del Estado se convirtió en clandestina fábrica de enclaustramientos.

Hombres sin escrúpulos en la Administración de la Hacienda Pública. Hombres exentos de moral alguna, impedían también como los modernos feudales, todo cuanto no fuera en beneficio propio.

Partidos, grupos, grupitos insignificantes, se repartían escalonadamente el Tesoro Nacional; y cuando surgían reparos al descarado reparto, se inventaban combinaciones, escudadas en la necesidad de resolver equis problemas.

La España valiente y resignada, que ha soportado durante seis años el constante asalto a su gloriosa tradición, hoy se rebela con las armas en la mano, contra los malos hijos de la madre Patria.

Es natural y propio de todo buen español, que quienes venimos defendiendo con la pistola y la pluma la causa que ha de salvar a España, sientan recelo de aquellos que innoblemente pretenden introducirse en nuestro campo, fingiendo sentimientos que en realidad no poseen, pues seguir la corriente a una causa que triunfa por la pureza de su intención, no patentiza el noble y honrado convencimiento de ella.

Quien conoce el origen, quien ama la esencia, quien adora la organización, convencido de los firmes y sanos propósitos de Falange Española, es comprensible que desconfíe de los advenedizos que siempre les parece el mejor, el partido que gobierna.

Falange Española, no es uno de tantos partidos que a fuerza de intriga llegará al poder. Falange Española se forma con el conjunto de hombres de buena fe, que unidos por un fuerte yugo, dan la vida sin egoísmo, con la vista fija tan solo en el engrandecimiento de la Patria. (Esto es el ideal) más hermoso, que en política registra la Historia de España!

¿Cómo, pues, entonces, no desconfiar de la introducción o introducción de aquellos que desprovistos de ideal, pretenden infiltrarse, mancillando con su presencia unos sentimientos que solo entienden los hombres de buena fe? Fingir un firme convencimiento, tratando de engañar a quienes lo llevamos arraigadamente en nuestro corazón, no es tan fácil como disfrazarse con un buen abrigo, o un traje de hechura perfecta. Es necesario poseer el noble instinto, capaz de convertir en realidad lo que se pretende falsamente aparentar.

Las camisas azules de nuestra Revolución, han destruido para

siempre el caciquismo; es más, han quemado las raíces; y ahora, forman en guardia perenne, acechando el que puedan revivir los seres podridos que humillaron a nuestra España. Lo malo no muere de primera intención, esto lo sabe todo buen falangista que no cree en aquellos que dicen retractarse. Donde hubo, siempre queda, y no es posible creer que nunca hubo nada.

Y además, hay un gran obstáculo para aquellos que todo lo confían a la influencia, a la vieja costumbre, a la adulación que los fracasados en la vida denominaron con el significado de «naturales leyes». Esto ya pasó a la historia sucia del marxismo. En el nuevo Estado solo caben los hombres de nobles y sanas ideas. El General Franco. El mejor general del mundo, no sabe de viejas y podridas costumbres. Su talento es tan inmenso, tan exquisito, que solo entiende de razones inspiradas en un noble y humano sentimiento.

Los mediocres solo comprenden la ridícula adulación, que rodeándose de ella, se transportan a países imaginarios, donde solo pueden vivir contados instantes, pues por arte de Bir y Birloqué se les deshace la patraña y caen de su frágil trono, donde se sentaron completamente dormidos. Soñando tal vez...

S. GUZMAN DE VILLORIA

### Mussolini pronunció ayer un importantísimo discurso ante 250.000 «camisas negras»

El «Duce» definió la actitud de Italia fascista con respecto a los demás países europeos

Londres.—El acto principal de la visita de Mussolini a Milán, cuna del fascismo, lo constituyó la Asamblea de «camisas negras», que tuvo lugar en la Plaza de la Catedral, con asistencia de 250.000 de aquéllos.

El Duce pronunció notable discurso que fué radiado por las diversas emisoras europeas en inglés, francés, español, alemán, griego, búlgaro, portugués, húngaro y árabe.

El discurso de Mussolini constituyó un llamamiento político a todo el mundo; puso de relieve la importancia de los convenios italo-germanos y consideró que todos los Estados europeos de buena voluntad deben reunirse en torno del eje Berlín-Roma.

Mussolini comenzó diciendo que en las agitadas circunstancias que vivimos; era su intención definir la actitud de la Italia fascista con respecto a los demás países europeos. Advertió que ninguna de sus palabras se pronunciaría en sentido malicioso, pero que era ya tiempo de que se eliminara toda mentira y toda ilusión nacidas de la ideología vilsoniana.

Nadie quería desarmar, y era imposible que todos desarmaran simultáneamente. He aquí una ilusión ya desvanecida.

Otra ilusión fué la seguridad colectiva, que nunca había existido.

Otro axioma que debe ser deshecho es el de la «paz indivisible». La Sociedad de Naciones estaba fundada en la idea absurda de la igualdad de todas las naciones. Debe reformarse la Sociedad, o morir, y, por lo que afecta a los italianos, debe morir. Italia no olvidará nunca el vil bloqueo económico que la Sociedad intentó contra ella. Italia, sin embargo, ha demostrado que no sólo estaba preparada para toda suerte de sacrificios, sino que podía sostenerse frente a cincuenta y dos naciones. Para el intento de desarrollar una política de paz, la Sociedad de Naciones es perfectamente innecesaria.

En cuanto a Francia, dijo que toda vez que ese país sigue fiel al Organismo ginebrino y que ha adoptado una actitud de pasiva reserva para con Italia, ésta tomará la misma actitud.

Después de mencionar, el orador, las excelentes relaciones que Italia mantiene con Suiza y declarar que el convenio austro-alemán de 11 de Julio, introdujo nueva época en la historia europea, Mussolini se refirió a la cuestión de Hungría. Dijo que a ese país, que ha sido tan gravemente mutilado por los tratados de paz, se le debe hacer, en interés de

cerca y de lejos: pero una paz armada. Se cumplirá nuestro programa de armamentos en tierra, mar y aire. Todos nuestros esfuerzos deben encaminarse a promover la agricultura e industria, y el sistema corporativo debe desarrollarse cada día más.

Descontado es, el fracaso rotundo de los oportunistas en su empeño. Conozco bien el origen de Falange Española. Lo he visto nacer en la Puerta del Sol, al sonido de los disparos, vendiendo entre el silbido de las balas los primeros números del periódico que hablaba del sentir de nuestras almas. He visto caer a un camarada en la calle de Alcalá, y aun muriendo mostraba en su contraído rostro, el gozo con que daba a la muerte su juventud, seguro quizá de que pronto llegaría el triunfo de aquella santa causa, por la cual daba orgulloso su mejor ofrenda: la vida.

No triunfarán los desaprensivos. Falange Española, monta su guardia perenne sobre los iuceros, y cual celoso centinela, extiende la vista hacia un horizonte nuevo que el amanecer del siguiente día baña de rojo color.

La alfombra ensangrentada que cubre las tierras de España, es la senda que nos señala el camino de la gloria. El camino de nuestra ardiente aspiración soñada, el camino de los héroes, el en que el honor cierra el paso al reptil, que barrunta la traidora emboscada.

S. GUZMAN DE VILLORIA

### Servicio de Radio Mallorca Noticias de la mañana de ayer

RENOVACION ESPAÑOLA CONSTITUYE EL «BATALLON CALVO SOTELO»

El «Manuel Arnés» tras a los rojos armas y municiones de Méjico.—Los anarquistas mandan en Cataluña

Radio Jaca, a las 15 horas: Méjico.—Acaba de salir con dirección al puerto de Zampico un importante convoy de armas y municiones destinadas al Gobierno rojo de Madrid. Según parece serán desembarcadas en Barcelona.

En las esferas gubernamentales bien informadas, se asegura que el trasatlántico español «Manuel Arnés» cargado en la Habana con 60 millones de cartuchos, 1.500 fusiles ametralladoras, 2.000 ametralladoras, obuses de 75 y 90, y una gran cantidad de material aéreo, se dirige hacia España. Los oficiales están bajo el control de un comité que se ha constituido a bordo. El Gobierno español parece que tiene en rehén a toda la familia del capitán para asegurarse de una posible desertión.

Burgos.—La Junta Nacional de «Renovación Española» hace un llamamiento a todos los españoles, especialmente a los catalanes, para que se incorporen al batallón de Calvo Sotelo, que se está formando en Zaragoza y que luchará en la conquista de Cataluña.

París.—Los anarquistas tienen en Cataluña todos los resortes del poder.

LA SITUACION DE MADRID ANTE EL INMINENTE AVANCE DE LOS NACIONALISTAS

Protesta de los obreros madrileños.—Escasez de viveres.—Próxima crisis del Gobierno rojo de Madrid.—Prosigue el avance por Valdemoro.—Los rojos retroceden.—Un llamamiento de Rosenberg.—Fusilamientos

Radio Jaca, a las 15 horas: Madrid.—La suma preocupación del pueblo madrileño es hoy el problema de la situación de Madrid ante el inminente avance de los nacionalistas. No se ve por ninguna parte a los Ministros rojos.

Prieto, Ramos, Trujo y Ruiz Funes han desaparecido desde que Azafia abandonó la capital. Se dice que todos ellos se hallan en Barcelona, desde donde han llegado hoy disposiciones que firmadas por el Presidente Azafia y para su cumplimiento, ha sido publicadas en la «Gaceta» de hoy.

Estas disposiciones demuestran que el Gobierno está ya celebrando Consejo en Cataluña. Largo

El «Duce» pronunció el domingo un gran discurso en Milán ante 250.000 camisas negras.

El Ejército se halla a 14 Kilómetros de Madrid.

### Comandancia Militar de Baleares Estado Mayor

Orden General del día 1.º de Noviembre de 1936 en Palma de Mallorca

El Secretario de Guerra del Estado Español en radiograma de fecha de hoy dice al señor Comandante Militar de estas Islas lo siguiente:

«Para su conocimiento y publicación en la Orden de esa División comunico a V. E. la Orden General del Ejército Nacional del día 27 de Octubre de 1936 que dice así:

La heroica defensa del Alcázar Toledano, en la que se pusieron de relieve las virtudes de la raza y las tradiciones de nuestro Ejército que ha logrado escribir una página gloriosa para nuestra Patria, que servirá de ejemplo a las futuras generaciones, ha movido mi ánimo a disponer lo siguiente:

Artículo 1.º.—Teniendo en cuenta mi Decreto n.º 31 de 23 de Octubre de 1936 se instruirá juicio contradictorio para la concesión de la Cruz de San Fernando colectiva a las fuerzas defensoras del Alcázar Toledano.

Artículo 2.º.—Nombre Juez Instructor de este expediente al Coronel de Infantería don Luis Martínez Pinillos, actual Gobernador de Cáceres, quien tendrá en cuenta al actuar lo prevenido en el artículo 80 del Reglamento de la Real y Militar Orden de San Fernando.

Artículo 3.º.—Ordeno a las autoridades del territorio de mi mando presten a este Jefe las ayudas necesarias para el desempeño de su importante misión.»

Lo que de orden de S. S., se publica para conocimiento y cumplimiento.

El Comandante Jefe de E. M., Carlos Martín de Bernardo.

Caballero no ha vuelto a hablar desde hace tres días a causa del abucheo de las mujeres cuando quiso hacerle. Del Palacio Real salen cada día grandes cajas que son enviadas a Valencia. Nadie sabe que contienen, ni efectivo destino.

Madrid.—Los obreros protestan del exiguo jornal que perciben y de lo extraordinario de la jornada de trabajo. «El Socialista» les dice que tienen que tener en cuenta que aunque sean obreros ahora son soldados y su jornal ha de ser Madrid.

Madrid.—Cada día se acentúa más la escasez de viveres, hasta el punto de que faltan completamente algunos artículos de primera necesidad.

Londres.—El corresponsal en Madrid de la Agencia Reuter dice que está próxima una crisis ministerial porque los sindicalistas reclaman participación en el Gobierno.

París.—Las tropas nacionales que operan en el frente de Valdemoro han continuado su avance, con los carros de asalto a su cabeza, con dirección a Getafe.

En el sector de El Escorial, los rojos han retrocedido cinco kilómetros.

Madrid.—El «Heraldo de Madrid» publica un mensaje de Rosenberg dirigido al pueblo de Ma-

dríd para que se apreste a la defensa de la ciudad.

Madrid.—Han sido fusilados en terrenos de la Casa de Campo 17 milicianos rojos acusados de haber facilitado informaciones al enemigo.

Berlín.—Se han suspendido todas las obras de fortificación de Madrid. Los obreros han abandonado el trabajo, presos de gran pánico, ante el bombardeo de la capital por la aviación nacional.

ES ASALTADO EN MADRID EL CONSULADO BELGA

En el frente de Santander se presentan soldados de los rojos.—En Barcelona son requisados los aparatos de radio, Barcelona ha por descontada la caída de Madrid.—Buques rojos llegan a Gibraltar y se les obliga a salir.—El bombardeo aéreo de Madrid Radio Tetuán, a las 16 horas: Londres.—Ha llegado a Málaga un destructor inglés, al objeto de recoger a los súbditos de esta nacionalidad existentes en esta población sitiada.

Sevilla.—En el frente de Santander se han presentado a nuestras líneas unos grupos de soldados que vieron la ocasión propicia para no permanecer más tiempo, en contra de su voluntad, al servicio de los marxistas.

### Inauguración oficial del servicio aereo Ala-Littoria



Grupo de primeras autoridades presenciando el amerrizaje del trimotor que cubre el servicio Roma-Pollensa y vice versa

Londres.—Los extremistas asaltaron en Madrid el Consulado de Bélgica, teniendo que refugiarse el personal de la legación en la embajada francesa. Con este motivo, el Gobierno belga ha dirigido una enérgica protesta al de Madrid.

Barcelona.—Han sido requisados todos los aparatos de radio. El público solo conoce las noticias por altavoces instalados en las calles, a través de los cuales son transmitidas las noticias que da la Generalidad. Esta es la única manera de que el engaño continúe.

A la altura de Málaga, fueron bombardeados por nuestra aviación dos barcos piratas.

Barcelona da por descontada la caída de Madrid, pero dice que será defendida con el fin de levantar la moral de los catalanes, para que estos se apresten a la lucha para defender Cataluña.

Dos buques rojos se presentaron en Gibraltar con el fin de aprovisionarse de víveres y carbón. Se facilitaron al primero, negándose los al segundo. Estos buques tuvieron que hacerse inmediatamente a la mar.

Londres.—En Málaga, se apresó ayer a un súbdito inglés, acusado de haber facilitado la fuga de significados derechistas. Un destroyer inglés está anclado en Málaga para obtener la libertad de su compatriota.

Londres.—Se conocen ahora detalles del bombardeo de los aviones nacionales sobre Madrid, llevado a cabo en la tarde del viernes con bombas de gran potencia, que cayeron sobre posiciones estratégicas y cuarteles, causando más de 150 muertos y 300 heridos. Los aviones volaron tan bajo, que los pilotos pudieron observar como corría por las calles la gente llena de pánico. También observaron las grandes averías causadas por las explosiones en las defensas de los alrededores de la capital.

#### CASSOL DICE QUE CATALUÑA MOVILIZA 200.000 HOMBRES

Dijo también que Madrid caerá.

El bombardeo o desembarco de Rosas.—Revista de aviación.—La frontera francesa cerrada.—Los pueblos de la costa catalana a oscuras

Radio Jaca, a las 15 horas:

Barcelona.—El Consejero de la Generalidad Venturita Gassol visitó al jefe del Gobierno francés en Toulouse. Luego continuó su viaje, con una misión especial, a Ginebra, desde donde pasará a Bélgica, con objeto de recoger simpatías internacionales hacia la causa catalana. A preguntas de un periodista, declaró que Madrid caerá en poder de los rebeldes. Por esto, se ha ordenado la movilización general en Cataluña, en donde se pondrán en pie de guerra 200.000 hombres. De un escuela militar de Cataluña saldrán dentro de 20 días oficiales para el frente.

Londres.—Un barco nacional ha bombardeado la ciudad de Rosas, a pocas millas de la frontera francesa.

Barcelona.—La flota aérea, cuyos aparatos van conducidos por oficiales rusos, ha sido revistada por un general de la misma nacionalidad.

Bruselas.—La frontera francesa de Cataluña ha quedado cerrada. Desde ayer, todos los pueblos de la costa catalana cerca de la frontera francesa están a oscuras, a consecuencia del bombardeo de los barcos de la Armada de España.

París.—Un periódico de esta ciudad dice que fuerzas nacionales han efectuado un desembarco en la costa de Cataluña, cerca de Rosas. Afirma el periódico que un barco pirata que se quiso oponer fue hundido por los buques nacionales.

MADRID ATRAVIESA UNOS MOMENTOS DE ENORME TERROR

Los rojos, antes de retirarse de Illescas, asaltaron la casa de Osorio y Gallardo.—Tranquilidad en el frente de Navalcarnero.—El Ecuador reconoce el Gobierno de Burgos.—El «Cristóbal Colón» es declarado barco pirata

Radio Tetuán, a las 16 horas:

Illescas.—Ante el avance de las tropas nacionales que ocuparon Cubas hace días, los marxistas que estaban en el pueblo asaltaron, antes de abandonarla, la casa de Osorio y Gallardo. En este pueblo operaba la llamada «columna de hierros», cuyos componentes están totalmente aniquilados.

Burgos.—En el frente de Navalcarnero hubo hoy tranquilidad completa. Los aldeanos han reanudado las labores de siembra. Por la tarde, se notó en el pueblo gran animación, que contrasta con la tristeza que ensombrecía al vecindario durante la permanencia en el pueblo de los marxistas.

Quito.—El Gobierno del Ecuador acordó reconocer oficialmente al Gobierno nacional de Burgos. Esta noticia, que no ha tenido confirmación oficial, la damos a título meramente informativo.

Londres.—El corresponsal del «The Times» comunica que en Madrid los bancos están cerrados, así como los demás establecimientos, mientras la ciudad atraviesa unos momentos de enorme terror, debido a la formidable presión que están realizando las fuerzas del Ejército.

El jefe del Almirantazgo inglés ha comunicado que ha sido declarado pirata el barco español «Cristóbal Colón», porque ha cambiado

de nombre y de tripulación, sin dar cumplimiento a las disposiciones marítimas internacionales.

#### COMUNICADO Y NOTICIAS OFICIALES

En el frente de Toledo, son ocupados Brunete, Sevilla la Nueva, Villanueva de Perales y Villanueva de Perales, y en el de Sigüenza, Torremocha de Jadraque y las alturas del río Dulce

Radio Coruña, a las dos de la madrugada:

Comunicado oficial del Ejército del Norte a las 21 horas del día primero de Noviembre de 1936:

Las fuerzas de este Ejército pertenecientes a la Séptima División y a la de Soria, han continuado su avance, logrando importantes éxitos en el sector S. de la Séptima División, ocupando Brunete, Sevilla la Nueva, Villanueva de Perales y Villanueva de Perales, cogiendo al enemigo importante material de guerra. En este sector se han hecho prisioneros 45 guardias civiles. En el frente de la División de Soria, sector de Sigüenza, se ha ocupado Torremocha de Jadraque. En las demás divisiones, sin novedad. La situación, sin variación en su aspecto general continúa en todo favorable.

Noticias oficiales:

Sector de Vizcaya: Durante todo el día de hoy se ha registrado fuego de fusilería y cañón por ambas partes.

Sector de Guadalajara: En el frente de Sigüenza continúa avanzando el ala derecha de este sector, habiéndose ocupado el pueblo de Torremocha de Jadraque y las alturas del río Dulce.

Sector de Toledo: Se han ocupado, en el día de hoy, y a pesar de la gran resistencia del enemigo, los pueblos de Villanueva de Perales y Brunete, e hicieron al enemigo más de 160 muertos, que abandonó, cogiéndose además, nueve ametralladoras, dos cañones, municiones de fusil y víveres en abundancia. Fueron hechos prisioneros un teniente, cuatro sargentos y 40 guardias civiles.

Sector de Madrid: En Parla, el enemigo atacó fuertemente, pero nuestras tropas les rechazaron, causándoles más de trescientos muertos e incendiándose un tanque. En Valdemoro se hicieron prisioneros en el día de ayer a un capitán, dos tenientes, un alférez y 116 individuos de la guardia civil.

EL GOBIERNO DE MADRID ORDENA LA EVACUACION DE LOS BARRIOS EXTREMOS DEL SUR

El pánico en la capital es indescriptible.—Contra los milicianos que huyen.—Desocontento entre los nacionalistas vascos.—Entre los muertos rojos estaba el corredor Fermín Trueba.—Ropas de Portugal para los nacionales

Radio Coruña, a las dos de la madrugada:

Madrid.—Un corresponsal de prensa extranjero dice que el pánico en Madrid es indescriptible dada la proximidad de las tropas nacionales en aquel sector, por considerarse inminente la caída en sus manos de la capital de España.

Berlín.—De Radio Nacional. «Le Matin», periódico parisino, comenta en una crónica, la orden dada por el Gobierno rojo de Madrid de evacuar todos los barrios extremos del S. de la capital ante la inminente presencia en ellos de las tropas nacionales.

Berlín.—De Radio Nacional.—El órgano oficial de los sindicalistas CNT publica un artículo en el cual se acusa que numerosos milicianos rojos, con el pretexto de que llevan misiones especiales, aprovechen éstas para salir de la capital y huir de los frentes. Asegura que el número de aquellos que han huido desde que empezó el movimiento asciende a 30.000.

Según «Solidaridad Obrera», hubo bombardeos y desembarcos en Rosas

Radio Coruña, a las dos de la madrugada:

Extensa información del órgano de la FAI

Barcelona.—El periódico «Solidaridad Obrera» publica una extensa información sobre el bombardeo del puerto de Rosas por los barcos nacionalistas.

Dice que las bombas empezaron a caer sobre la ciudad al mediodía, causando enorme pánico el inesperado ataque.

A las cuatro y media de la tarde, dos grandes barcasas, protegidas por intenso fuego, hicieron un desembarco. Las llamadas telefónicas a Girona y Barcelona eran angustiosísimas. Inmediatamente se organizaron grandes convoyes de tropas barcelonesas, que salieron en ayuda y socorro de los atacados. El combate duró hasta las 7 de la tarde en que las tropas nacionales se retiraron. También se dieron órdenes de que saliera de Barcelona una escuadrilla de aviones rojos, que, cuando llegaron a Rosas, no vieron a nadie.

Era bien entrada la noche, cuando los facciosos intentaron un nuevo desembarco, sorprendiendo a la población. La batalla con los nuevos efectivos llegados de los pueblos circundantes, fué muy encarnizada.

Los catalanes están muy indignados por las grandes bajas sufridas y

los daños causados en la ciudad. Aseguran que la operación ha sido planeada en Palma de Mallorca y que realizan como represalia de las operaciones llevadas a cabo por los catalanes en las Baleares.

Ayer fué nuevamente bombardeada la ciudad de Rosas. Muchos vecinos aseguran que los bombardeos los realizaron varios barcos. Otros dicen que es sólo el «Canarias».

La preocupación de todos los pueblos de la Costa Brava es intensísima. Ayer noche, el Consejero de Defensa se vió obligado a lanzar una alocución por radio, en la que pide a todos los catalanes mucha serenidad y que se retiren todos a sus casas, indicando que muy pronto cesarían estas alevosos ataques a la integridad de Cataluña.

Hubo dos desembarcos — ¿Un tercer ataque?

París.—Comunican de Barcelona que los desembarcos efectuados por los nacionales en Rosas fueron dos: se llevaron a cabo el día 30, a las tres y media y a las ocho de la tarde. También circula el rumor de que ayer se realizó un nuevo ataque a dicha ciudad.

Fusilamientos por divulgar el bombardeo

Lisboa.—Comunican de Barcelona que ayer fueron fusilados dos oficiales, cuatro sargentos y ocho soldados, acusados de dar cuenta detallada del bombardeo del puerto de Rosas y divulgar la noticia.

Ocupado Pinto, los valientes de Varela están a 14 kms. de Madrid

Interesante resumen de la situación militar transmitido por Radio Club Portugués

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada:

Resumen de la situación militar de las últimas 24 horas:

El día de hoy fué de relativa calma.

El ataque que el general Varela realizó en el día de ayer alcanzó posiciones muy estratégicas para la toma definitiva de la capital de España. Estas tropas constituyen el flanco izquierdo. El derecho es el que está constituido por los escuadrones de caballería mandados por Monasterio.

Gracias a algunas operaciones realizadas en este sector por las tropas nacionalistas, han quedado situadas las tropas de Monasterio entre los ríos Jarama y Tajuña, terreno en excelentes condiciones y que permitió a la columna ocupar Pinto, Valdemoro, también sin resistencia de ninguna clase.

En el avance hacia el N., realizada por las tropas de Varela, se ocupó, sin gran resistencia, Pinto, Valdemoro, también está ocupado por los nacionales, lo que muestra un avance hacia el N. de tres a cuatro kilómetros.

La situación general de las tropas que operan en el S. de Madrid es a 14 kms. de la capital.

El Gobierno de Madrid mandó evacuar todos los pueblos de su alrededor.

Esto demuestra la falta de confianza que tienen los rojos en poder contener el ataque que se les avecina por parte del general Varela.

La suerte de Madrid está ya decidida.

Como fácilmente puede verse, la situación en todos los frentes se mantiene favorable al Ejército nacional.

El ataque final, que llevará a las tropas de Varela a la conquista de la capital, debe desencadenarse de un momento a otro, pues no conviene mantener a las tropas mucho tiempo en las posiciones donde se encuentran y que tan cerca están de la capital.

Opinamos que, antes del ataque de hecho, las fuerzas del Ejército deberán conquistar El Escorial, que está casi cercado por el Ejército nacional. Creemos que la toma de El Escorial no obedecerá a los ataques que se realice sobre él, sino que más bien esperamos que se tratará de una rendición cosa que persiguen los nacionales a fin de no destruir una joya nacional.

El general que manda las tropas que operan en el sector de Avila parece haber sido olvidado por parte de los dirigentes de la defensa de Madrid y, a nuestro entender, y según nuestras noticias y que no damos por no estropear los planes del Alto mando, este general desempeñará un papel importantísimo en el ataque a la capital, en el cual tomará parte activa en unión de las tropas que operan en el S. mandadas por Varela.

El papel a desempeñar por las fuerzas de Monasterio será más bien el del golpe de gracia final.

Se ha encargado del mando de una de las columnas que bajan hacia la conquista de Guadalajara el general Marzo.

En la región de Oviedo, los nacionales efectuaron algunas operaciones de importancia, mejorando de cada día su situación y sus posiciones.

Las columnas que operan en el Guadarrama, aunque no se han dedicado a la conquista de algunos pueblos de sus cercanías, los tienen, para cuando el Alto mando ordene su toma, bajo el dominio de su artillería.



# JAIME SERRA ORELL

## HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su esposa, hijas, hijos políticos, nietos, nietas, hermanas políticas, sobrinos y demás familia participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y funeral que se celebrarán hoy en la parroquial Iglesia de Santa Cruz a las diez y media y once respectivamente y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada.

Casa mortuoria: Montenegro, 19.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

No se invita particularmente.

El General Castellán siente simpatía por el Movimiento Nacional español

París.—«L'Echo de Paris» publica un artículo firmado por el famoso general Castellán en el que expresa su simpatía por el Movimiento Nacional que va a desterrar al comunismo de España. Aplauda la actitud de Portugal, al romper sus relaciones con el Gobierno de Madrid y afirma que Alemania e Italia reconocerán al Gobierno del general Franco.

Mr. Torez dice que hay que ayudar a los comunistas españoles

París.—El Secretario del Partido comunista francés ha recibido de Mr. Torez una comunicación en la cual éste dice que es necesario ayudar a los comunistas españoles, por encima de todos los pactos.

«L'Echo de Paris» presagia una guerra civil en Francia

París.—«L'Echo de Paris» publica un artículo en el que presagia una guerra civil en Francia y dice que el responsable será el Gobierno Blum, cuyos componentes parecen haber cerrado los ojos ante los sucesos que se desarrollan en suelo francés.

Colecta en Alemania en favor del socorro invernal

Berlín.—Se celebró en toda Alemania una colecta en favor del Socorro invernal, recaudándose muchos miles de marcos.

El «Cristóbal Colón» es declarado pirata

Londres.—El jefe del Almirantazgo inglés ha declarado pirata al buque «Cristóbal Colón».

El ruso Sorgi será nombrado general en jefe del ejército rojo español

París.—El conocido ruso Sorgi será nombrado general en jefe del Ejército rojo español.

El transporte de armas de Francia a España

París.—El diputado Golliot denunció al Gobierno Blum el descarado transporte de armas realizado por parte de este Gobierno a los rojos españoles.

Noticias radiadas anoche

Las fuerzas nacionales dueñas de las carreteras

Radio Jaca, a las 15'30 horas:

Oviedo.—Las fuerzas nacionales son dueñas por completo de la carretera de Galicia, habiendo causado grandes bajas al enemigo en las últimas operaciones.

Un moro conquista un tanque haciendo prisioneros a sus ocupantes

Se da el caso notable del moro Sidi Arret, que él solo a cuerpo limpio conquistó un tanque haciendo prisioneros a los que en él iban. En una reciente operación en la que intervino la Mehalla contra un grupo de tanques, este moro, desobedeciendo las órdenes de su jefe, se lanzó contra un tanque encaramándose encima de él. Por el agujero respiratorio dijo a sus ocupantes las siguientes frases: «Moro querer tanque». Los ocupantes quisieron desembarazarse de tan molesto amigo y para ello por dicho agujero sacaron los fusiles con ánimo de pegarle un tiro; pero el moro completamente agachado encima del techo del tanque repitió la misma frase y sin fusil de ninguna clase, con bombas de mano dijo: «Si malos no salen, moriré». Hizo además de lanzar una granada dentro del tanque encañando con una pistola desde el techo a los que iban dentro, les obligó a salir haciéndoles prisioneros. Además del tanque cogió 10 ametralladoras y 10 fusiles ametralladoras que en su interior había. Cuando regresó a nuestras filas fué interrogado por sus jefes a quienes dijo: «Yo hacer lo mismo con otros tanques». Unos periodistas le preguntaron cual sería su mayor ilusión, contestando él que era ser cabo de la Mehalla.



# D. Gabriel Martorell Monar

## Comandante de Intendencia

Murió por España, el día 4 de Agosto, en Mahón

E. P. D.

Su desconsolada viuda e hijos (ausentes), madre, padres políticos, hermanos, hermanos políticos (presentes y ausentes) y demás familia, ruegan a sus amistades se sirvan asistir al Funeral que se celebrará en la Parroquial Iglesia de Santa Eulalia el día 4 del actual a las once horas.

El duelo se despedirá en la Iglesia.

Las operaciones en el sector de Guadalajara

Radio Tetuán a las 16 horas.

En las recientes operaciones efectuadas en el sector de Guadalajara se hicieron al enemigo más de 300 muertos. También se le capturó un tanque de 14 toneladas.

Van 85 aparatos derribados

La aviación nacional ha derribado hasta hoy 85 aparatos rojos y esto que la aviación roja huye cobardemente ante la presencia de nuestros cazas.

Arrepentimiento de los nacionalistas vascos

Bilbao.—Los nacionalistas vascos están arrepentidos de haberse aliado con el gobierno rojo de Madrid con la preponderancia que dan a los rusos ya que ellos luchaban por la independencia de su país, y en cambio Bilbao se ha convertido en una colonia soviética.

La jura de la bandera bicolor

Tenerife.—Durante la mañana de ayer se celebró en Orotava la solemne jura de la bandera bicolor. El acto constituyó una imponente manifestación patriótica.

Manifestación en honor de Oliveira

Lisboa.—Se organizó una imponente manifestación en honor de Oliveira Salazar por haber roto sus relaciones con el gobierno rojo de España. La multitud era imponente. Cuarenta jóvenes eran portadores de banderas y estandartes. Por todas las calles de Lisboa circuló la manifestación entre gritos atronadores de vivas a Portugal, a Oliveira Salazar, a Carmona y gritos de ¡Arriba España!

Se establece que los días primero y quince de cada mes serán los del plato único

Circular del Gobernador General del Estado dirigida a todos los gobernadores de las provincias sometidas.

Ordena esta circular que: Por los gobernadores, alcaldes y organizaciones afectas al movimiento nacional se propagará y establecerá el día del plato único de acuerdo con lo dispuesto en la reciente orden circular del día treinta del pasado mes de octubre. Este día de benéfico ayuno, tendrá efectividad los días 1 y 15 de cada mes.

Para hacer más general y extenso el conocimiento de esta iniciativa patriótica y humanitaria se hará de ella continua propaganda por radio, prensa y carteles intensificándose tal publicidad en los tres días anteriores a los 1 y 15 de cada mes.

Para la recaudación de los beneficios que se obtengan en los días señalados se nombrarán comisiones femeninas encargadas de recogerlos a domicilio. Todas estas recaudaciones se centralizarán en los gobiernos civiles respectivos. Se dará el correspondiente recibo por toda cantidad

entregada. Los gobernadores civiles dispondrán de los talonarios precisos para ello.

Los dueños de hoteles, restaurantes, fondas, etc., acudirán a los gobiernos civiles con la antelación debida para fijar el tanto por ciento a entregar en proporción al número de huéspedes que alberguen en sus establecimientos.

Del mismo modo las compañías de navegación españolas dedicadas al transporte de pasajeros quedan sujetas a normas semejantes a los establecimientos como hoteles, etc., con las variaciones que exige su distinta naturaleza.

Se procurará que los banquetes con ocasión de algún acontecimiento general o particular se proyecten coincidan con las fechas de los días del ayuno benéfico. En ellos se servirá también un solo plato reingredándose el resto del cubierto completo a los fondos de la suscripción nacional.

La finalidad del día del ayuno no está solamente en el acopio del dinero que por tal medio pueda obtenerse sino también y muy principalmente en la demostración de un espíritu de solidaridad y sacrificio.

La evacuación de objetos de valor

Madrid.—Estos últimos cuatro días han sido enviadas a Valencia cuatro grandes cajas que fueron sacadas del Palacio Nacional. No se sabe cual es su contenido pero por las precauciones tomadas y la cantidad de recipientes que llevan se supone que contienen objetos de valor.

Fusilamiento de milicianos rojos

Madrid.—En terrenos de la Casa de Campo fueron fusilados un centenar de milicianos rojos pertenecientes al cuerpo de aviación por no cumplir con su deber.

Largo Caballero dijo que tales fusilamientos debían de servir como escarmiento a los malos republicanos.

Noticia que no necesita comentarios

Barcelona.—La radio de la CNT daba la noticia de que algunos paisanos refugiados en Gibraltar llegados de Sevilla decían que en aquella ciudad andaluza había verdadero pánico ante la ofensiva que se ha iniciado contra los facciosos en el frente de Madrid. Nosotros abstengamos de hacer ningún comentario.

Dos anarquistas a la Generalidad

En toda Cataluña se están celebrando estos días asambleas anarquistas para designar a los dos anarquistas que tienen que ocupar los puestos en el gobierno de la Generalidad.

Se acusa a Martínez Barrio por los anarquistas

Burgos.—En un mitin celebrado recientemente en Madrid por los anarquistas hablaron tres oradores. Uno

Martinez Barrios de haber... Valencia con quince millones... para darse una vida regala... del extranjero.

Homenaje rojo

Madrid.—Recorrió las calles una... de homenaje a Rusia. Caballero dijo que hacia un... elogio de Moscov con la... que prestaba a los leales espa...

Se buscan aviadores

Madrid.—Continúa la recluta de... ingleses para luchar al la... de los rojos españoles.

Caballero opina que deben morir todos

Madrid.—Largo Canallero ha diri... al pueblo madrileño una alocu... en la que dice que ha llegado... de morir todos para defender...

Muertos rojos se mueren de hambre

Madrid.—Muchos... de los rojos que han llegado... filias dicen que el hambre... extendiéndose entre los marxis...

Muertos rojos se mueren de hambre

Madrid.—Las emisoras rojas si... sus angustias llamadas a los... para que acudan a sus... de combate; como siempre... llamadas resultan completamen...

Una noche que tampoco merece comentar

Barcelona.—Ha llegado el diputa... de Acció Catalana, quien... grandes nazafas lleva... cabo por los milicianos; afir... que en Madrid cuentan con tan... de defensa que está muy... del sueño de los nacionales de... de la capital. ¡Que te...

Bombardeo de Málaga

Bilbao.—La radio roja del Frente... confirmaba que un avión... bombardeó la ciudad de... causando grandes daños y... al gobernador de aquella ciu... había requisado todos los refu... anti-aéreos.

Ya se ataca incluso a Francia

La Coruña.—«A B C» de Madrid... lamentaba hoy contra los faccio... por el bombardeo de que han... objeto a la capital de España... venganza y dice que cuando a... llegue la hora, la revancha... tremenda.

Madrid.—Ha llegado el conocido... Ascaso, jefe de las fuer... rojas del sector Atagón-Logro... que se ha negado a hacer nin... declaración a los periodistas... extensamente con Lar... Caballero.

Boletín del día

LAIAZ de La Coruña a las dos... de la madrugada:

Oración a los caídos. Mientras el... se alza presurosa hacia el cielo... flecha lanzada por el arco mag... de una cruzada de redención... cuerpo se dobla docil sobre la... en ofrenda de sangre. El resplan... de los ojos jóvenes que sonrien... exstasis es muestra de la luz vir... de este amanecer tapizado de... y esperanza. Los que partici... para la vida alta de las estrellas... dejarán el homenaje sublime de... sacrificio. Y en el instante supre... al lado del recuerdo, pusieron... el pensamiento en el filósofo:...

... se fieres a sí mismo, necesita... volcarse integros en la muerte... a sí mismo, es igual, en esta... abnegada de España, que fie... el ideal inmarcescible de patria de... nuestros hermanos caídos en la... civilizadora. Y nosotros, con an... de febriles de inmoliación, repeti... que la voluntad firme de mo... por un ideal alto abre siem... un camino claro de resurrecc...

... ahora contemplan gozosos... nuestros fervores por el ideal que... su sangre defendiendo, desde... otro lado de la vida, que es la... supremar Y vigilan cons... nuestros actos sobre los luce...

... prodigando su ejemplo, nos mues... el camino de la victoria, que es... el camino que conduce ha... ellos e insistentemente nos invi... a ofrendarles el homenaje más... en la practica de una obra... perseverancia en el sa... Para ellos, renunciando ale... a la propia vida, dejaron gra... para siempre la más honda... de personalidad.

... en esta hora florecida de siemp... de conmemoración, nosotros... sobre todo el recuerdo de... gloriosos ausentes. Ausentes glo... que andan ya su paso juvenil... sonoro por sendas eternamente lu... quisieran cobijarse sobre... pliegues sinceros de nuestro bra... ejército.

... y al lado de la plegaria encendi... y fraterna... un homenaje de pre... Presentes, a los que por es... con nosotros ya no están con nos...

Alocución del general Queipo de Llano

Largo Canallero ha publicado un... bando llamando a los milicianos... de los batallones Leones rojos. ¡Que... nombre más gráfico! Porque yo no... he visto nunca un león rojo sino... color pardo u otros colores que no... es precisamente el rojo. Dicen del... león que es el animal más valiente... del mundo, pero los leones rojos... de otra clase. Son de una clase que... por lo visto se cria en los gallineros... y se convierten por este solo hecho... en gallinas. Y así resulta que león... rojo no es sinónimo, como ellos pre... tendían, de hombre valiente, sino... de hombre gallina. Llama también a... los milicianos del Batallón Ardiente... No sé porque me figuro que ese... nombrecito cuadra a un batallón for... mado por una serie de poetastros... melenudos de esos fracasados de... ateneo que no venden un verso por... que no hay quien compre morrala... y que sin embargo se creen genios. A... esos pobres melenudos, si se les qui... ta la melena no queda nada.

También llama el Canallero a los... voluntarios de la columna Mangada... a los del batallón vasco y a los del... batallón Cataluña. Les dice que se... presenten inmediatamente porque... en caso de no hacerlo incurrirán... en sanciones gravísimas. Pero lo más... notable de todo es que llama a los... milicianos con permiso, a los exceden... tes y a los de servicio activo. Luego... los de servicio activo no están... en los cuarteles. Hay que mal... andamos, amigo Canallero, cuando... hay que llamar a los de servicio... activo para que se presenten. Escápa... te, Canallero; anda, que te quiero... bien, que te van a molestar en el... cancer que tienes, que te va a mo... lestar algún moro.

El pobre hombre, al verse en si... tuación tan desesperada los anima... con una aclaración divina, que es... como un encanto para convencer a... cualquier idiota. Les dice que no... deben tener miedo a los fascistas, ya... que ellos están dotados del mejor... material que les conducirá segura... mente a la victoria, y que deben te... ner en cuenta que cada cinco mil... balas que disparan los facciosos, so... lo una da en el blanco y a veces no... mata siquiera; en cambio, todas las... balas que disparan los rojos contra... los facciosos, dan en el blanco. Hac... e falta ser idiotas para decir estas... tonterías. Tengo la seguridad de que... todos los marxistas se están chupand... o el dedo gordo con una cara de... idiotas muy grande.

Cuando lleguemos a Madrid, es... muy posible que nos encontremos... con cuatro gatos, llamamos gatos a... los madrileños. Espero que uno de... esos gatos no sea Largo Caballero... ni Mangada. A lo mejor, serán cua... tro primos, pues Largo Canal era y... sus compinches se ocultarán bajo las... camas, dentro de los baules o en... un sitio donde ellos crean no se les... puede ocultar. Pero... ¡Ya les encon... traremos! Lo malo para el Canallero... es haberse escapado los dirigibles... con los que pensaba salir de Mad... rid, pues había enviado por delan... te a sus hijas bien forradas de bi... letes de a mil.

La radio da la noticia de que el... Gobierno rojo ha ordenado a los ha... bitantes de los barrios extremos el... abandono de sus casas y que mar... chen al interior de la capital. No sé... si será verdad o mentira, aunque no... me llamaría la atención, pues puede... que con sus intintos humanitarios... haya ordenado esa evacuación para... que las fuerzas que quedan fuera de... Madrid puedan pernoctar en los ba... rrios extremos y no sufran gran... frío.

También da la radio la noticia de... haber llegado a París en avión el... flamante general Asensio, el de las... tan repetidas palizas, el hombre... canalla hasta la exageración, hasta... el punto de que las infamias que se... cometen en la provincia de Málaga... de robos de muchachas y violacio... nes, fueron iniciadas por él, que fué... el primero que encargó a los mili... cianos que le trajeran muchachas... Los milicianos no tuvieron más que... seguir su ejemplo. Ahora que ve la... cosa mal se marcha al Extranjero;... ahora, que seguramente ha procura... do sacar mucho dinero del Banco... de Málaga, aprovechándose de que... era jefe de aquella población. Ese... efecto sinvergüenza ha dicho a... los periodistas que le entrevistaron... que no sabía porque les causaba... asombro su marcha a Francia, pues... to que de sobra es conocida su ma... nera de pensar sobre la situación de... Madrid, que a su criterio es insoste... nible. Afirma que el Gobierno se... empeña en defender la capital a to... da costa, aunque él había aconseja... do lo contrario porque su defensa... era imposible, dada la indisciplina... de los milicianos y la proximidad... de las tropas tan energicamente... dirigidas por el general Franco y... dotadas de buen material. A pesar... de la opinión de Asensio, el Gobierno... pretende defender Madrid para pro... ducir otros arroyos de sangre sobre... los que han venido vertiendo los ro... jos, quedándose de todo ya casi dan... lástima.

Abundando en la opinión de Ase... nsio, el general ruso encargado de la... defensa de Madrid ha dicho al Go... bierno de Canallero que no puede... dirigir esta defensa, puesto que no... se puede alcanzar una victoria si el... Ejército no obedece ciegamente, cosa... que no hacen los milicianos, por lo... que no responde de la salvación... de la capital.

Como colofón de estas noticias... figura la de que Azaña, según dice... «L'Echo de Paris», ha propuesto al... general Franco hacer las paces sobre... la base de que Cataluña quede como... República independiente, y el resto... de España, otro estado bajo el man... do del ejército. No respondo de que... la noticia sea cierta. Lo de que si... estoy seguro es de que la contesta... ción dada por el general Franco, «en... caso de que la pregunta sea cierta... es la de un hombre digno. A ese... reptil con verrugas que se llama... Azaña, ha dicho Franco, respondiend... o a preguntas de un periodista ex... tranjero, que la guerra no puede... terminar hasta que no quede sin recon... quistar un palmo de terreno, y hasta... que no estén fuera de España todos... los marxistas. Esa es la contestación... digna y muy propia del general... Franco, aunque repito no respondo... de que sea cierta la pregunta.

El parte oficial rojo hace un lla... mamiento a la conciencia del mundo... No hay conciencia imposable ante... el espectáculo de mujeres, hombres... y niños inermes desgarrados por... la metralla. Pero ¡Hombre, por... Dios! Y aquellos hombres, mujeres... y niños desgarrados por vuestra... metralla cuando podiais hombreros... un poco con nosotros por la superio... ridad numérica de vuestros aviones... que tan cuidadosamente habiais ido... llevando a Madrid para no dejar nin... guno en los aeródromos de provin... cias. Ayer mismo, dejasteis caer una... granada en Granada, matando a un... pobre obrero y a cuatro hijos de... obreros, que también son niños y... hombres inermes desgarrados por... la metralla. Pero aquello, direis vos... otros, lo hacíamos nosotros y eso lo... hacen los fascistas. Hay una dife... rencia todavía y es que vuestros ata... ques son realizados por el afán de... hacer daño, mientras que nosotros... cuando atacamos una población co... mo Madrid, es que la tomaremos... pronto. Vosotros bombardeais bur... landos de la conciencia universal... la Alhambra de Granada, la Cated... ral de Córdoba, la iglesia de la Vir... gen del Pilar, etc.

El parte oficial continúa diciend... o que el barco pirata «Canarias» ha... bombardeado la bahía de Rosas e... intentado un desembarco, pues los... fascistas codician Cataluña. No co... dicamos Cataluña porque ya es... nuestra, aunque hoy esté dominada... por la canalla marxista, que se des... vanecerá como la espuma en cuanto... queramos. Las llamadas a Gerona... y Barcelona eran angustiosísimas... Millares de hombres con gran indig... nación y coraje, se ofrecen al man... do militar. ¡Quia, hombre! Todos... pudimos oír por la radio las llama... das angustias pidiendo auxilio, y si... esos hombres de la costa tuvieran... ese valor y sintieran esa indignación... y coraje, no habrían pedido auxilio... como señoras histéricas, sino que... como hombres habrían acudida a la... costa para combatir a los que pre... tendían desembarcar. No es el mo... mento oportuno para el desembar... co; quizá llegue y entonces vereis... como desembarcamos.

El parte oficial rojo termina dici... endo que el gobierno legal español... y el pueblo español piensan aplastar... a los fascistas y termina: Proletarios... de todos los países uníos. Que quiere... decir: Venid a ayudarnos que no po... demos con la carga, que no podemo... s ajustarles las cuentas como que... ríamos. Eso de hacer cuentas ya es... de estudios un poco superiores y nos... corresponde a nosotros como más... cultos.

Continuáis realizando toda clase... de infamias juzgando a los oficiales... por cosas insignificantes y fusilando... a personas que no han cometido otro... delito que no pensar como vosotros... Hoy se ha recibido la noticia de que... los prisioneros del vapor «Uruguay»... a quienes tratáis inhumanamente... y con el mayor salvajismo, sufrieron... ayer la tercera intoxicación desde... que se hallan en su infame cautiverio... Seguramente se debió a sustancia... nociva de terrible toxicidad intro... ducida consciente o inconscientemen... te en la alimentación. La intoxicación... ha alcanzado al 90 por 100 de los... detenidos con intensidad variable... No se si será o no intencionada esta... intoxicación pero si se que a todas... las quejas contestabais con la calla... da por respuesta. Todo esto que ha... ceis debiera saberlo la conciencia... universal.

El parte oficial del día de hoy dice... que «sin novedades ningunas de men... ción en la quinta, sexta, octava divi... sión y la de Soria. En la séptima divi... sión en el sector sur han sido ocupa... dos Pinto y Fuenlabrada tan pró... xima esta última a Madrid que nues... tros cañones de largo alcance pue... den pasar de la Puerta del Sol. Ayer... en este sector además de los 300... muertos que se les hicieron también... se entregaron 250 prisioneros y se... cogió una cantidad de material in... contable, mejor dicho, que se cuenta... todavía y continua recogiendo. Nuestra... aviación ha cumplido las misio... nes encomendadas cooperando efica... zmente a la ocupación de dichos... pueblos. En Talavera a las 14:30 fue... ron vistos dos aparatos de bombar... deo rojos siendo atacados por dos... cazas nuestros que derribaron uno... de aquellos que cayó envuelto en llamas... en las inmediaciones del bombardeo... Seguramente mañana dirán que en... Talavera nos han derribado dos avio... nes, es su costumbre. En el frente... si novedad, es decir, hoy una novedad,

que tengo noticias completas número... dos.

Y vuelvo a insistir sobre el asunto... del plato único. En el día de hoy, ha... llegado un decreto del Gobernador... General, en el cual ruego a la Junta... de señoras que habla organizado la... cuestación en Sevilla siga ocupán... dose de este asunto, fijando el día... como ellas pretendían para el vier... nes día 6 en lugar del 15 de este... mes. Me figuro que después de este... sacrificio se dará un pasito más y... quedará reducido el día del plato... único y quedará reducido a uno so... lo en cada mes.

Ha visitado el pueblo de Humber... ras, donde he tenido el gusto de... firmar una escritura aceptando, en... nombre del Estado, la donación de un... edificio valorado en 45.000 ptas. a favor... del Ejército y con ruego de que... se destine a casa cuartel de la guar... dia civil. También he recibido otros... donativos y he podido apreciar el... alto espíritu de los requetés y falan... gistas. Les felicito y deseo que sigan... siempre con el mismo espíritu patri... ótico, puesto que la grandeza de... España se ha de iniciar sobre la ba... se de los pueblos.

También he firmado en el día de... hoy la escritura de un donativo de... un cortijo en el término de Fuen... tevejuna por valor de 1.400.000 pe... setas, donado por don Antonio Mo... reno.

El general termina leyendo una... lista de donativos sevillanos.

Comandancia Militar

Adición a la orden general del día 1.º de noviembre de 1936

La Excmo. Señora viuda del... Excmo. Sr. General de División don... Manuel Goded Llopiés, (q. e. p. d.),... Comandante Militar que fué de estas... Islas, ha rogado por medio de at... ta, carta, se haga presente a todas las... fuerzas que guarnecen esta Isla, su... más profundo agradecimiento por las... honras fúnebres recientemente cele... bradas en sufragio del alma del glo... rioso General.

Lo que de orden de S. S., se nace... público, para el debido conoci... miento.

El Comandante Jefe de E. M., Car... los Marín de Bernardo.

Tercera adición a la orden general del día 1.º de noviembre de 1936

Sueldos, háberes y gratificaciones

Por la Secretaría de Guerra del... Estado Español, en orden telegráfi... ca de esta fecha se dispone lo siguiente:  
«Contestando aclaración pedida... sobre háberes Jefe y Oficiales retirados... Boletín Oficial dispone, todos... los que prestan servicio en unidades... o centros determina, mañana recibit... án el sueldo íntegro y además las... gratificaciones y devengos cuales... quiera que sea la disposición por la... que se hayan retirado.

La Delegación de Hacienda les sa... tiará haber pasivo y la diferencia y... gratificaciones se les reclamará con... cargo presupuesto Guerra.

Lo que de orden de S. S., se pu... blica para general conocimiento y... cumplimiento.

El Comandante Jefe de E. M., Car... los Marín de Bernardo.

Cuarta adición a la orden general del día 1.º de noviembre de 1936

Pagaduría

El personal en activo y disponible... de esta Comandancia Militar que... percibe sus háberes por la Pagaduría... Militar de esta Plaza, retirará los... correspondientes al mes de octubre... último, el día 2 del corriente de los... 15:30 a las 17 horas.

Los interesados lo harán por sí o... por medio de sus representantes... autorizados.

Lo que de orden de S. S., se pu... blica para conocimiento.

El Comandante Jefe de E. M., Car... los Marín de Bernardo.

La carta de la Sr. de Goded

El Exmo Sr. Comandante Militar... de Baleares ha recibido de la seño... ra del General Goded la siguiente... carta:

«Palma, 29-10-1936.  
Excmo. Sr. Comandante Militar de... Baleares Don Trinidad Benjumeda.

Muy señor mío: Muy agradecida a... las honras fúnebres celebradas por... el alma de mi pobre marido de mi... alma, (q. e. p. d.), le ruego se lo haga... también presente a la guarnición de... Mallorca, por la que tanto entusias... mo tenía el pobre de mi alma.

Le saluda afectuosamente y besa... su mano.—Josefina de Goded.

El Comandante Militar de Balea... res, interpretando el sentir unánime... de la guarnición y del pueblo de... Mallorca, se honra en publicar esta... carta, seguro de que la memoria del... ilustre General Goded, a quien tanto... debemos, no se extinguirá jamás en... tre nosotros.

Servicio de Plaza para el día 3 de Noviembre de 1936

Cárcel y Prisión Estaciones.—... Regimiento Infantería Palma nú... mero 36.

Comandancia y Sala de Armas.—... Grupo Mixto Artillería n.º 1.

Parada, Caballería.—Grupo Mixto... Ingenieros n.º 1.

Jefe de día Comandante Infantería... don Arturo de Argonedo Eynar.

Imaginería Comandante Infantería... don José Saiz Cañellas.

Visita Hospital 4.º y último Capí...

Gas y Electricidad, S. A. PALMA Se Compra 300 Toneladas de cáscara de Almendra al precio de 27.00 pesetas la Tonelada puesto en nuestra central eléctrica del Molinar. Pagando al contado.

BORN MIERCOLES 4 DE 3 TARDE A 11:30 Tres grandiosos films Tres LA MUJER TRIUNFA en español ALIAS TU en español y AMOR EN VENTA por JOAN CRAWFORD y CLARK GABLE

Gremio de Ultramarinos, Comestibles y similares Hoy día 3, a las 2 de la tarde, los Comerciantes detallistas del ramo de Ultramarinos, comestibles y abacerías de Palma y su radio, sean o no socios de esta entidad, podrán recoger en la Calle de Santiago Russiñol n.º 17 la parte proporcional de azúcar que se destina a cada uno con arreglo a su cuota contributiva.

La Previsora Mallorquina Entidad Aseguradora legalmente constituida Calle Francisco Sancho, 35 - Teléfono 2529 - Palma de Mallorca Durante el mes de Octubre, ha prestado Servicios a los Sres. Asociados, números, 67, 1294, 97, 1464, 2767, 3050, 541, 932, 2877, 2105, 1110, 1111, 1529, 433, 2179, 515, 3285, 1039, 1328, 2885, 880, 1355, 1776, 739, 2992, 1924, 216, 3308, 1075, 1779, 496, 2399, 1020, 3550, 997, 1001, 1640 SIN UNA MOLESTIA NI UN GASTO PARA LOS SRES. FAMILIARES

Artillería don Pedro Socias Sampol. Vigilancia, los cuerpos de la guarnición. D. O. de S. S., El Comandante Jefe de E. M. Carlos Marín de Bernardo.

Consejo de guerra A las 10 horas de la mañana del día 3, y en el cuartel del General Lluja de la ciudad de Inca se celebrará el Consejo de Guerra de cuerpo que ha de ver y fallar la causa n.º 1049 del corriente año instruida por los trámites de juicio sumarisimo por el Alférez de Infantería Juez Instructor don Juan Guardiola Homar, contra el soldado de Artillería Juan Mut Jaume, por infracción del bando del Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares de 10 de octubre pasado.

AYER EN POLLENSA Inauguración oficial de las líneas aéreas del Ala Littoria Roma-Cagliari-Puerto Pollensa y vice-versa Con exquisita galantería fuimos invitados ayer por la representación en Palma de la Compañía Ala Littoria S. A., a la inauguración oficial de las líneas aéreas que nos unen con nuestra hermana latina Italia, acto al que estaban invitadas también las autoridades locales.

Después de un agradable viaje en autobús, llegamos a Pollensa en tiempo algo nuboso, pero agradable, teniendo que esperar un rato la llegada del hermoso pájaro salido de Roma a las primeras horas de la mañana, y después de detenerse un rato, el necesario para cumplir su itinerario, seguir hasta rendir viaje en el Puerto de Pollensa. Efectivamente, poco más de la una, apareció raudo como enorme pájaro de elegantes líneas, el trimotor I-1 EULE que con gran elegancia amaró frente al Hotel Miramar, mientras una banda de Música entonaba «Glovinazza» y el Himno italiano, que todos los presentes escucharon brazo en alto.

Entre los pasajeros llegados figuraba la familia del Cónsul de Italia señor Facchi y el industrial señor Enseñat. Presenciaron la llegada del avión el Comandante Militar señor Benjumeda de Rey, el Gobernador civil señor Torres, el Alcalde de Pollensa señor Villalonga, el Alcalde de Palma señor Zaforteza, el Presidente de la Diputación señor Obrador, el Delegado de Hacienda señor Casanovas, el Jefe de la Defensa Móvil de Mallorca Teniente Coronel señor García Ruiz, el Jefe

de las columnas de Pollensa, el Marqués de Zayas, el Secretario del Ayuntamiento de Pollensa, el representante de Italla Cónsul señor Facchi, el representante en Pollensa del Ala Littoria señor Ranieri, el Jefe de Aviación, el Consejero Delegado de Viajes Marsans, representantes de la Compañía Ala Littoria en Palma, señor Karakadze y todos los demás invitados por la Compañía.

Después de saludar a los viajeros y al personal dirigente del avión llegado de Italia, compuesto de Comandante Salmínchi, el Piloto Michel, y el oficial de Radio Messina, se celebró un banquete ofrecido por «Ala Littoria» en el elegante comedor del Hotel Miramar, ocupando la Presidencia el Comandante Militar don Trinidad Benjumeda del Rey, quien tenía a su derecha al Gobernador Civil señor Torres, al Jefe de la defensa móvil de Mallorca señor García Ruiz, al Alcalde de Palma señor Zaforteza, al Cónsul de Italia señor Facchi, y al Jefe de Aviación, y a su izquierda al Alcalde de Pollensa señor Villalonga, al Presidente de la Diputación señor Obrador, al Jefe Provincial de «Falanque Española» señor Marqués de Zayas, al Delegado de Hacienda señor Casanovas, y al representante en el Puerto de Poensa de «Ala Littoria» señor Ranieri.

Entre los comensales anotamos al Ayudante del Comandante Militar señor Vidal, al Jefe de la Columna de Pollensa, al Secretario particular del Gobernador señor Esteva, al Jefe de Hacienda señor Bernat, al Oficial Letrado de la Diputación señor Ribas, a los señores Gual de Torrella y Blanes Nouvilas, de «Falanque Española», al señor Vidal Fluxá, Capitán de Caballería, al Presidente de la Cámara de Comercio señor Casanovas, al Secretario del Ayuntamiento de Pollensa señor Jaume, al señor Ordóñez, Jefe de la Aduana de Alcudia, al señor Barrado, Comisario Jefe de Policía acompañado del Inspector señor Sains, al señor Ramallo, al señor Karakadze, al personal de oficialidad del trimotor llegado a Pollensa en su viaje de itinerario, y a una representación de la prensa local formada por el Director de «Correo de Mallorca», don Fernando Tous por la «U tina Hora» y nuestro Director, y bastantes personas más que nos es imposible recordar.

termina Banda azul.—Café, licores y habanos.

Después de la comida se levantó el representante de «Ala Littoria» señor Ranieri y en elegantes frases en un puro italiano perfectamente inteligible hasta para quienes no comprendían la hermosa lengua, ofreció la comida las autoridades, e hizo votos para que España salga victoriosa en su contienda contra el comunismo, y que sea una, libre y fuerte, aumentándose los lazos que la unen con su hermana latina, terminando con un ¡Viva España! e ¡Italia! que fué calurosamente aplaudido por la concurrencia.

Acto seguido el Comandante Militar levantó su copa agradeciendo las palabras del señor Ranieri, y anhelando estrechen los lazos entre Italia y España, palabras que fueron dichas con emoción y que merecieron fervidos aplausos.

El Gobernador civil señor Torres, que siempre procura interpretar el sentir de la isla, llevó la voz de sus representados, pidiendo a la Compañía «Ala Vittoria», que aumente sus viajes de enlace con Mallorca, prolongándolos hasta la península; palabras que fueron acogidas con una gran ovación, pues era la síntesis de cuanto sentían los presentes.

Finalmente el marqués de Zayas dió un ¡Viva al General Franco! y otro al ¡Duelo! que fueron unánimemente contestados.

Todos los invitados quedaron muy complacidos de las atenciones recibidas del señor Karakadze y del señor Ranieri, quien después de habernos ofrecido la instalación de sus oficinas, junto al Hotel Miramar, estuvo constantemente a la disposición de todos los allí reunidos, colmándonos con sus atenciones; y deseando que pronto sea un hecho la petición hecha por nuestro Gobernador, regresamos a Palma a última hora de la tarde, encantados del agradable día que habíamos pasado.

María Rosselló Rosselló. María Seguí Rotger.

### Falange Española

Jefatura de Beniflcencia de Falange Femenina

Sres. Maestros y Maestras Nacionales de Palma:

Deseando sea plenamente satisfecho el anhelo que sienten los pequeños de alistarse en las Organizaciones Juveniles de Falange Española, no ha de ser obstáculo la falta de medios materiales. En su consecuencia, se ruega a los maestros remitan a la Jefatura de Beniflcencia de Falange Femenina una relación de sus alumnos que consideren necesitados y se les proporcionará tela para su camisa azul. Sería muy honroso que las niñas mayorcitas juntamente con las jóvenes de Falange Española que exista en la barriada, se prestaran juntamente con aquellas personas simpaticantes con tan hermosa causa, para la confección de las prendas de los pequeños que se hallen en las circunstancias indicadas.

¡Viva Español! ¡Arriba Español!

### En sufragio del General Goded

El domingo, se celebró, en la iglesia de San Francisco, a las nueve, y organizada por la Sección Femenina de Falange Española de la JONS, una Misa de Comunión, en sufragio de nuestro General Goded, muerto heroicamente por España.

Fué el celebrante don Andrés Coll, Arcipreste de la Catedral de Málaga, quien pronunció adecuada plática.

Se acercaron a recibir el Pan de los Angeles numerosísimos fieles.

Asistieron a dicha Misa enorme público de falangistas de la Sección Femenina, uniformadas y al mando de sus Jefes.

También asistió el Alcalde, don Mateo Zaforteza Musoles.

El templo estaba bellamente adornado e iluminado con esplendidez.

### La confección de prendas para los soldados

La Sección Femenina de Falange Española, invita a todas las modistas y costureras de Palma, que quieran contribuir con su trabajo a confeccionar chalecos con destino a los hermanos que luchan por España, rogándoles que las que quieran ayudar pasen por este local: Brondo, 9, o por la calle de la Rosa, 25.

A las que en sus domicilios cosen prendas de abrigo para los soldados de España, les rogamos que a la mayor brevedad devuelvan dichas prendas en cualquiera de los domicilios antes citados.

ARRIBA ESPAÑA

### Gobierno civil

Ayer por la mañana fueron recibidos los informadores del Gobierno Civil, por el Jefe de la Secretaría particular del señor Gobernador, señor Bernat, manifestándonos que nuestra primera autoridad civil don Mateo Torres, acompañado de su secretario particular, don Gabriel Esteve, había salido esta mañana para Pollensa con objeto de asistir a la inauguración de la nueva línea aérea que celebra oficialmente la Compañía «Ala Littoria».

Como es sabido, dicha línea es entre Palma-Génova y vice-versa.

Se ha presentado al Gobernador Civil don Joaquín Dale Comellas detenido gubernativo y puesto en libertad ultimamente, para expresar su agradecimiento a la primera autoridad civil.

El señor Gobernador le ha dicho, como ya ha hecho público, que no espera, ni tal pensamiento le ha guiado, agradecimiento a su persona de nadie; él solo desea que se convenza la gente de que empieza una nueva España que olvida de lo pasado LO QUE SE PUEDE OLVIDAR, y que esta España, que no cree en partidos políticos ni en intereses creados a la sombra de vergonzosos contubernios, solo aspira a crear auténticos españoles que laboren con el pensamiento, puesto en España.

Ha expresado el señor Dale su agradecimiento a cuantos intervinieron en su detención y a cuantos han cuidado de ellos durante la misma, por el excelente trato recibido, frases que agradeció el señor Gobernador, pues aunque consta son ciertas es conveniente se tenga el suficiente valor cívico para expresarlo, ya que los medios coercitivos han dejado de ser monopolio de tertulia política alguna.

Ha recibido el señor Gobernador una carta cuyo contenido es como sigue:

«EXCELENTISIMO SEÑOR: Por giro postal le remito diez pesetas, cinco para que haga celebrar una misa por el alma del que fué Excmo Sr. General Goded, muerto gloriosamente por defender a España única. Si lo cree oportuno lo comunicará a su Excmo. Sra. Viuda. Las otras cinco pesetas para otra misa en sufragio de los que han muerto por defender el mismo pensamiento del citado General. La limosna es pequeña pero el que suscribe no es más que un mayoral de una finca y padre de once hijos, por consiguiente no paso más allá de obrero. En cuanto a las demás necesidades de la patria he dado todo lo

que he podido, las reservas de mi buena esposa 70 gramos oro y en metálico varias pequeñas cantidades. VIVA ESPAÑA CATOLICA. De su Excelencia s. s. q. e. s. m. G. Colom Pons.—Buñola

Como la carta por sí sola dice más que cuanto pueda la Autoridad decir, huelga todo comentario; solo cabe, como colofón, expresar la satisfacción que produce ver el resurgir de un españolismo sobre el cual ha de cimentarse la reciente España, una, grande y libre; y también la esperanza de que tomen ejemplo aquellas clases que, pudientes y llamándose de derechos no se han percatado aun de lo que es el Movimiento Nacional, que no es ni será, pabellón que encubra falsificada mercadería.

### DEL CARNET

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica falleció ayet en esta ciudad don Jaime Serra Orell.

El finado desempeñó durante buen número de años el cargo de Secretario de esta Audiencia provincial, demostrando en toda ocasión su buen criterio y perfecta ecuanimidad, así como también su don de gentes, trato exquisito y caballerosidad.

A su familia toda y en especial a su esposa, hijas, hijos políticos el Director de los Ferrocarriles de Mallorca don Rafael Blancs y el comandante de Ingenieros don Juan Cerdó, hacemos presente nuestra condolencia.

El comandante de Intendencia don Gabriel Martorell Monar, murió gloriosamente por la Patria en Mahón, el día 4 de agosto último.

El extinto se distinguió por su ilustración, por su espíritu militar y por su amor patrio, mereciendo la estima y consideración de cuantos pudieron apreciar su caballerosidad y carácter abierto.

Las circunstancias que rodearon su muerte hacen más dolorosa su desaparición del mundo de los vivos.

Descansen en la paz de los justos. A su familia toda y en especial a su viuda e hijos (ausentes), a su madre, padres políticos, hermanos, enviamos nuestro sentido pésame.

El hogar de nuestros amigos don Juan March Servera y doña Carmen Delgado, residentes hoy en Roma, se ha visto aumentado con una hermosa y robusta niña.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

### Instrucción

Sección Administrativa de Primaria Enseñanza

Encargado de la formación de las listas de Maestros y Maestras, que han de servir en concepto de interinos escuelas nacionales de esta provincia, por Decreto del Excmo. señor Gobernador civil de fecha 26 del actual, publicado en el Boletín Oficial n.º 10907 correspondiente al día 29 y, con objeto de proceder a la confección de dichas listas, se concede un plazo de ocho días a contar de esta fecha, para que los interesados que quieran justificar servicios o localidad, remitan a esta Sección oficina u hoja de servicios, sin cuyo requisito no podrán serles acreditados servicios ni tenerse en cuenta la preferencia de localidad.

Palma, 31 de octubre de 1936.—El Jefe de la Sección, José Fernández.

### LA PAGARI

### El cuarto trimestre de la contribución

La cobranza de las contribuciones e impuestos del Estado Territorial, Rústica y Urbana, Industrial y demás conceptos, correspondiente al cuarto trimestre del año actual, tendrá lugar en los pueblos de esta provincia, los días que a continuación se expresan:

- Zona de Palma
  - Algaida, días 9 y 10 inclusive de noviembre.
  - Andraitx, del 2 al 7 idem.
  - Buñola días 10 y 11 idem.
  - Bañalbufar día 9 idem.
  - Calviá días 13 y 14 idem.
  - Esporlas días 13 y 14 idem.
  - Estalenchs día 6 idem.
  - Fornalutx día 11 idem.
  - Lluchmayor del 9 al 14 idem.
  - Marratxí días 16 y 17 idem.
  - Puigpunyent día 17 idem.
  - Santa Eugenia, día 7 idem.
  - Santa María días 5 y 6 idem.
  - Sóller del 11 al 13 idem.
  - S'Arracó día 5 idem.
  - Valldemosa día 19 idem.
- Zona de Inca
  - Aldudia días 9 y 10 idem.
  - Binisalem, días 3 y 4 idem.
  - Campanet día 8 idem.
  - Costitx día 6 idem.
  - Consell día 11 idem.
  - Llubi día 6 idem.
  - María del 9 al 11 idem.
  - Manor del Valle, día 12 idem.
  - Muro días 9 y 10 idem.
  - Pollensa del 5 al 8 idem.
  - La Puebla del 9 al 11 idem.
  - Sancellas días 10 y 11 idem.
  - Santa Margarita del 5 al 7 idem.

- Selva días 13 y 14 idem.
- Sineu días 17 y 18 idem.
- Lloret día 12 idem.
- Escorca día 15 idem.
- Zona de Manacor
  - Artá del 13 al 15 inclusive de noviembre.
  - Campses del 3 al 5 idem.
  - Capdepera días 21 y 22 idem.
  - Felanitx del 6 al 10 idem.
  - Monturri día 6 y 7 idem.
  - Petra del 23 al 25 idem.
  - Porreras del 11 al 13 idem.
  - San Juan días 20 y 21 idem.
  - Santanyí del 16 al 18 idem.
  - San Lorenzo días 26 y 27 idem.
  - Son Servera del 28 al 30 idem.
  - Salinas día 19 idem.
- Zona de Menorca
  - Alayor del 8 al 10 inclusive de noviembre.
  - Ciudadela del 22 al 25 idem.
  - Mercader del 3 al 5 idem.
  - San Luis días 6 y 7 idem.
  - Villa-Carlos días 3 y 4 idem.
- Zona de Ibiza
  - Formentera del 16 al 18 inclusive de noviembre.
  - San Antonio del 4 al 6 idem.
  - San José del 21 al 23 idem.
  - San Juan del 7 al 9 idem.
  - Santa Eulalia del 12 al 14 idem.

### GACETILLAS

PERDIDA.—Se extravió el viernes en la carretera de Inca, desde el vivero a Palma, una rueda de recambio de un coche Ford.

Se ruega que el que la haya encontrado la entregue a la Jefatura Superior de Policía, plaza de Santa Magdalena.

### EN EL CEMENTERIO Y EN LOS TEMPLOS

La conmemoración de los difuntos

El domingo, desde la madrugada empezó a llover no cesando la lluvia en todo el día.

A pesar de ello, por la mañana, acudieron gran número de personas al Cementerio; pero por la tarde la concurrencia era escasa.

Muchas tumbas aparecían adornadas e iluminadas.

Al atardecer, en todas las iglesias se celebraron los acostumbrados sufragos viéndose todos ellos concurridísimos de fieles.

Ayer por la mañana, en todas las iglesias se celebraron turnos de misas, en sufragio de las almas, habiendo asistido gran número de fieles.

Con motivo de la festividad de los Fieles Difuntos, permanecieron ayer, como se había dispuesto, cerrados los centros docentes y escuelas públicas, considerándose el día como festivo.

### TEATRALES

Salón Mallorca

El domingo se inauguró la temporada teatral en este salón, poniéndose en escena por la Compañía Catalina-Estelrich el drama de Zorrilla «Don Juan Tenorio».

Las dos representaciones que se dieron estuvieron muy concurridas, cosechando las huérfanas de la Compañía, en particular las dos principales figuras, copiosos aplausos, por la unidad de interpretación del tradicional drama, propio de estos días.

### DELEGACION DE HACIENDA

### Cobro de haberes

Los Retirados y Montepío Militar de Guerra y Marina que tienen con consignados sus haberes por otras provincias, podrán percibir sus consignaciones en la Depositaria-Pagaduría de esta Delegación el día 7 de Noviembre.

Ya no importa mandar a Barcelona, LA TINTORERIA IDEAL (Casa alemana) lava y plancha sus CUELLOS FUERTES Espartero, 9. Teléfono 1011.

### COMPRARIA

Máquina Embaladora para Paja. Informes: Calle Obispo, 7. Sineu.

# RADIOGRAMAS

## España

La difícil posición del Gobierno francés en relación al desenlace de la situación en España

Paris 31.—El Gobierno francés teme que cuando llegue el momento en que Franco inicie su ofensiva contra Cataluña, los alemanes y los italianos le ayuden a bloquear los puertos en la costa, lo que es distinto a decir que le ayudarán directamente en un ataque contra la costa catalana. Si los barcos de carga rusos, con pertrechos destinados a los rojos, tratasen de burlar el bloqueo, podría ocurrir un incidente, pero la cancelería francesa considera que no hay peligro serio, mientras el Comité internacional de Londres siga funcionando como válvula de escape.

Francia ha hecho y hace mucha presión sobre la Unión Soviética para que ésta no haga estallar un conflicto, y llegó hasta sugerir que se envíe menos cargamentos a Barcelona.

Hoy el Gobierno francés se muestra más optimista, pero no lo estaba ayer y quizás tampoco lo esté mañana, ya que la situación es tan complicada como difícil, y comprende que bien pudiera ser que llegue el día en que tendrá que tomar partido por uno u otro lado.

Pronto estará el general Franco en Madrid y entonces el Gobierno francés tendrá que decidir si le reconoce o no. Este asunto ya está siendo estudiado y considerado por los peritos del «Qual d'Orsay», pero hasta ahora la única decisión tomada es que la cancelería francesa seguirá en ese delicado problema los pasos de la cancelería británica.

Debido a necesidades inherentes al plan de defensa nacional, Francia está obligada a mantener buenas relaciones con España, y tarde o temprano habrá de reconocer al régimen de Franco. Pero apresurarse sería peligroso y hasta desastroso para la política exterior francesa, si se tiene en cuenta que el Gobierno de León Blum se apoya en las masas populares que sienten mucha simpatía para la causa del Gobierno de Madrid. Un proyecto que hasta ahora se acoge favorablemente es el de reconocer como beligerantes a las juntas de Burgos y de Barcelona. Entonces cuando la guerra civil termine con la victoria de Franco, el reconocimiento del Gobierno de este se haría automáticamente.

Las pérdidas de ambos bandos en el frente Sur madrileño

Sevilla 31.—El cuartel general de los nacionales, en Valladolid, comunica que los rojos tuvieron 17.000 muertos en el frente Sur, y los nacionales 2.000.

Vuelos de los aviones nacionales sobre Madrid

Madrid 2.—Los aeroplanos de Franco volaron ayer tres veces sobre la capital, pero en vez de bombas dejaron caer proclamas pidiendo la rendición.

Mientras tanto, siguió con violencia la batalla en el frente Sur, a quince millas de la capital, con fuerzas de infantería, tanques y aeroplanos, por ambos lados.

Al terminar el día había mejorado algo la posición de los nacionalistas.

Los rojos catalanes están consternados por el desembarco de Rosas

Barcelona 2.—El Gobierno de Cataluña anuncia la movilización inmediata de doscientos mil hombres para proteger su costa contra ataques como el que efectuó recientemente el crucero «Canarias», bombardeando Rosas.

El bombardeo, y el desembarco que lo acompañó causaron consternación en Cataluña.

Los jefes militares celebran conferencias febrilmente.

La artillería aguarda órdenes para iniciar el bombardeo de Madrid

Madrid 2.—El corresponsal en dicha capital del periódico inglés «Daily Telegraph» escribe que las fuerzas de Franco avanzaron hasta doce millas de la misma, y que la artillería espera ahora órdenes para empezar el bombardeo de la ciudad.

Se cree que el Gobierno está organizando una columna de fierros para intentar un contraataque desesperado.

Se dice que los rojos están al mando de oficiales rusos, que resisten con tenacidad.

Las tropas nacionales continúan su victorioso avance hacia la capital

Salamanca 2.—Según comunicado publicado por el alto mando de las tropas nacionales, numerosos milicianos rojos pasaron a las filas nacionales en los sectores del Norte de Madrid.

En el sector Sur, los nacionales ocuparon varios pueblos cerca del aeródromo de Getafe, avanzando así 15 kilómetros en dirección a la capital.

Durante las operaciones a dicho efecto, los nacionales se apoderaron de dos cañones de campaña, de diez ametralladoras de fabricación francesa, y de numerosas provisiones, incluso varias latas de «caviar», y referente a ello, se dice que un general ruso manda las

## fuerzas de Madrid en dicho sector.

Hubo también un combate importante en el frente de Asturias, cerca de Irió Nora, quedando derrotados los rojos, con numerosas bajas; entre los muertos se encuentran numerosos rusos y franceses.

El comunicado termina negando que las fuerzas del gobierno de Madrid hayan obtenido ningún éxito en el contraataque que llevaron a cabo recientemente; al contrario, los nacionales continúan sin interrupción su avance hacia la capital.

## Un crédito de 15 millones para la compra de viveres

Paris 31.—Según informes procedentes de Madrid, el Banco de Francia concedió un crédito de 15 millones de francos al ministerio de Finanzas de Madrid, para la adquisición de viveres en el extranjero.

La estación de radio de la Compañía anunció anoche que el gobierno rojo huyó de Madrid, excepto Largo Caballero que se encuentra todavía en dicha capital.

## Estados Unidos

### Un discurso de Landón

Nueva York 2.—El candidato Landón en un discurso que pronunció en Saint Louis declaró que el nuevo régimen destruyó la confianza nacional y retrasó el recobro porque no se cumplió lo que se había prometido.

Los observadores del «New York Times» en 48 Estados consideran probable que Roosevelt será elegido por 236 votos seguros y 170 probables y que Landón obtendrá 12 votos seguros y 81 probables.

## Inglaterra

### El mensaje de Eduardo VIII al Parlamento

Londres 31.—El rey Eduardo VIII en su mensaje al Parlamento dice: «Mi Gobierno ha hecho todo lo posible para fomentar y alentar los esfuerzos humanitarios hacia el mitigamiento del dolor que sufre el pueblo español. Mis relaciones con las Potencias extranjeras continúan amistosas.»

El rey no presenció la sesión de clausura del Parlamento, siendo leído su mensaje en la Cámara de los Lores por el capitán Fitzroy, speaker de la Cámara de los Comunes.

Aludiendo al conflicto español el mensaje dice: «Con gran ansiedad y preocupación, he seguido los acontecimientos que se han desarrollado en España en los últimos tres meses. Mi flota ha actuado de acuerdo con sus más altas tradiciones, al tratar de mitigar los sufrimientos causados por los disturbios. Ha sido política constante de mi Gobierno el tratar de localizar esta desgraciada contienda, y con esta finalidad en vista, he apoyado la iniciativa del Gobierno francés, en cuanto al pacto de neutralidad, cooperando decididamente en su negociación y aplicación. Fué para mí ministro grata tarea la de prestar mi concurso, en unión con el Gobierno de los EE. UU., en el plan de ajuste de la moneda francesa. Espero que las medidas tomadas recientemente por el Gobierno francés y por otros Gobiernos mejor los primeros pasos hacia el mejoramiento del comercio internacional.»

El mensaje aludió también a la nueva alianza anglo-egipcia; a la Conferencia de Montreux, donde se ha revisado el tratado de los Dardanelos; a las posibilidades de una nueva Conferencia de Locarno y de revisión de los Estatutos de la Liga de Naciones, y a otros proyectos legislativos.

Inglaterra reconocerá el imperio italiano en Etiopía

Londres 2.—Es probable que la petición de Mussolini, de que el Gobierno británico reconozca el nuevo imperio italiano en Etiopía, encontrará una acogida favorable.

Parece que Gran Bretaña ya decidió transformar en consultado su legación en Addis Abeba.

Elo significaría una ruptura virtual de relaciones con el ex emperador Haile Selassie, que sigue insistiendo en que él solo es el soberano de Etiopía.

## Italia

### Sensacional discurso del Duce acerca de la paz en Europa

Milán 2.—Rodeado por una delegación de «camisas marrón», de Alemania, Mussolini dirigió ayer la palabra a varios centenares de miles de personas, desde la Piazza del Duomo, desafiando a los soviets, insistiendo en la solidez de las relaciones entre Italia y Alemania, y exponiendo su opinión sobre el problema del mantenimiento de la paz en Europa.

Es tiempo de poner fin al comunismo, dijo.

Atacó a la Liga de Naciones y habló de un posible bloque de las naciones del Danubio, con Italia y Alemania.

### IMPRESA DE «EL DIA»